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山东玉记珠宝有限公司董事长张馨：

执执着着的的翡翡翠翠追追梦梦人人

在完成从地方性证券到全国
性综合类券商的蜕变后，中泰证
券(原名齐鲁证券)于2012年5月在
港成立全资公司——— 中泰金融国
际有限公司(原名齐鲁国际控股有
限公司，下称中泰国际)，成为中资
券商“走出去”浪潮中的一分子，正
式踏上全球化征程，力图在国际
竞争中争得一席之地。

中泰国际行政总裁高峰表
示，在香港三年发展超预期，未
来将继续以香港为桥头堡，立足
全球视野，致力于为中资企业提
供优质的综合性跨境金融服务。

以港为桥 走向海外

与其他内地来港企业相同，
中泰证券在内地完成战略部署
后，亦开始向境外寻求新发展，
登陆香港即是海外战略的第一
步。高峰说：“资本市场的国际化

是大势所趋，国家亦鼓励符合条
件的企业向外发展，运用国际资
本市场平台，实现自身加速发
展。随着公司在内地的规模逐渐
壮大，我们认为，向外发展的时
机成熟。而香港的法律、法规及
市场规则与国际接轨，是中资企
业走出去的最佳窗口和跳板，也
为公司提供一个与国际市场磨
合的机会。”

高峰特别指出，中泰国际在
港创办前期获得了香港投资推
广署的大力支持与帮助，收到了
包括在港投资环境的最新信息、
开业程序、资助计划、出入境法
规、员工招聘及签证、税制及行
业信息等方面的专业咨询服务，
子公司得以在港顺利开业。

人才资本机制推动发展

香港有近500家活跃券商，市
场竞争异常激烈。高峰表示，长期
以来，香港本土较优质的客户资
源都已被大型外资、港资及较早
涉足香港的中资券商瓜分。相比
同行业竞争者，中泰证券在港起
步较晚，无论在客户资源和资本
规模方面都存在不小的差距。

为此，中泰国际在香港引进
国际金融市场实战经验的高级
管理人才及专业人才，抓紧核心
人才队伍建设，建设国际金融人
才的培养机制，为集团规模扩张
进行人员布局。同时，利用香港
成熟的资本市场运作机制，为企
业补充发展资金并建立资本补
充的良性循环机制。

高峰介绍，中泰国际最初的
注册资本为3亿元，分批增加到
18亿元，并于2014年9月发行了
15亿元人民币的点心债。而风控
合规是公司的生命线，香港成熟

完善的监管机制为中泰金融提
高自身风控合规能力提供了宝
贵的经验。此外，中泰国际亦稳
抓政策机遇，抢占先机申请成为
第一批参与沪港通的中资券商。

启动上市 五大战略争

未来

在港短短三年，中泰国际发
展迅速，员工规模由最初的5人
扩增至200多人、3个办事处，业
务范围包括证券及期货经纪、资
产管理和企业融资等，能够为投
资者提供海外股票交易、环球期
货交易、国际市场融资、资产管理、
投资信息等全方位的综合金融服
务。目前，中泰国际已为中州证券
等20余家企业提供了企业融资、
上市保荐及财务顾问服务。

高峰表示，公司短期目标是
进入中资在港券商的第一方阵，

长期目标则是发展成为立足香
港辐射全球的综合型国际性投
资银行。他看好香港金融资本市
场，并表示，中泰国际已启动上
市计划，预计未来很快将在香港
创业板挂牌上市。

作为中泰证券跨境业务的
桥头堡，中泰国际亦重视全球业
务的开发，计划尝试在新加坡、
北美、欧洲等地进行业务布局，
并拟通过设立子公司和合资形
式在全球进行战略布局。高峰介
绍，中泰国际未来将重点实施五
大经营战略，包括综合金融服务
商战略、大客户战略、高端人才
战略、境内外并重发展战略、创
新驱动战略，公司将继续充当境
内外市场的金融桥梁，实现全球
资产和服务资源的有效整合，成
为备受国际认可的、具综合竞争
力的综合型国际性投资银行。

(来源：文汇报)

借借助助香香港港平平台台演演练练
中中泰泰证证券券欲欲做做国国际际大大投投行行

本报记者 刘相华

百年老字号的新生机

玉记扒鸡已经是家喻户晓的老品牌
了。“1902年，张诚在济南县东巷开设餐
馆，所创制的口蘑脱骨扒鸡名噪泉城，历
经5代人传承，至今已经有113年的历史
了。”山东玉记珠宝有限公司董事长张馨
说。

玉记牌扒鸡不仅口味纯正，而且做
工讲究，1956年6月在北京举办的全国食
品展览会上，口蘑脱骨扒鸡得到一致好
评，与北京烤鸭、道口烧鸡等齐名，被评
为有全国水平的山东风味名吃。

从1986年开始，“老玉记扒鸡”第一
家分店在南门大街(后改名为泺源大街)
开张，此后几年十几家分店陆续开张。直
至1994年，张馨的父亲张峰在母亲指点
下干起玉器行，后改为礼品店，名为“老
玉记工艺品商行”，主营珠宝玉器、金银
首饰、名人字画等。

“我们老张家做珠宝多亏了我奶
奶。”张馨说，她奶奶原来是一家玉器行
老板的女儿，一直就有想做珠宝生意的
念头。特别是改革开放以来，随着扒鸡店
经营上遇到了一些瓶颈，转型发展的思
路越来越清晰。“扒鸡店规模一般都不
大，销量也有限，单靠卖扒鸡可能连租金
都付不起。”张馨说，现在扒鸡早已不是
以前的名贵珍肴，“我们坚持不做真空包
装，不盲目扩大规模，就是想把老味道传
承下去，但这也面临一个问题，就是规模
效益上不去，这样的话养家糊口可以，想
进一步发展就要另寻別径了。”

2014年，玉记珠宝在泉城路附近的
红尚坊开业，标志着玉记这个百年老字
号正式转型。

执着的翡翠追梦人

“张家已有一个百年老
字号了，我们还想继续创造
另一个百年老字号。”张馨
说，这是她们老张家的梦想，
也是她个人的梦想，这家珠
宝店倾注了她所有的心血。

记者在珠宝店里发现，
柜台上展示的均是清一色的
翡翠，而且全部明码标价。面
对记者“为何选择一个如此
小众的珠宝”的疑惑，张馨有
着自己独特的见解。

正如大贤苏格拉底的名
言：人的一生不可能两次踏
入同一条河流，世界上也没
有两块完全一样的翡翠。这

正是张馨选择翡翠作为玉记
进军珠宝界的突破口。

“翡翠是国际性珠宝，不
论男女老少都喜欢；珠宝级别
的翡翠仅分布在缅甸地区，物
以稀为贵；翡翠的可塑性非常
强，活泼，艳丽深受消费者喜
爱。”张馨如此解释道。

金有价玉无价，用来形
容翡翠也非常贴切。张馨说，
虽然她做翡翠时间不长，但
是对翡翠品质的要求和经商
的道德要求几乎达到了苛刻
的地步。这从她花费2年时间
到中国地质大学研修宝玉石
鉴赏、取得珠宝鉴定师职称、

每月亲自到缅甸进翡翠原料
等事情中可以看出端倪。

“我店里的翡翠都是我
亲手挑选的，经过3个多月的
反复加工才得以成品，所以
我倍加珍惜，有的时候看到
客人买走了，还有小小的神
伤。”张馨说。

在挑选翡翠原料的时
候，张馨把持的原则是：在可
行与不可行之间选择时，她
会毫不犹豫地选择不可行。
张馨告诉记者，其实珠宝行
业内是很干净的，都有公道
价。“我的翡翠都明码标价，
就是这个意思。”

在张馨的眼里，翡翠是
最有魅力的珠宝了。“非常遗
憾地告诉你，我现在做翡翠
有些尴尬，原因就在于我并
没有真正地去考虑市场，没
有去迎合大众的消费习惯，
而是从翡翠自身的本质品行
出发去考虑，做的是高端。”

“下一步，公司会在私人
订制上下功夫，在保持设计水
准不变的前提下，会涉猎珍
珠、蓝宝石等，让文艺青年、小
资者和中产阶级有更广阔的
选择空间，力争让一个珠宝产
品有N个用途。”张馨如此告诉
记者她对未来的希冀。
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